

Laboriosas abejas del panal de la fe cristiana, las «Hijas de María» forman, con su acendrado culto, el dulcísimo néctar que, inoculado en los hogares que van á crear, servirá de alimento reparador mañana, á la inmensa colmena de la nueva generación.

GASPAR FISAC.

NOVENARIO

A LA

Inmaculada Concepcion

En medio de las amarguras que acibaran la vida de los católicos españoles, en la época presente, siente-se de vez en cuando grata dulcedumbre que deleita nuestro ser, haciendo nos gustar delicias inefables, precursoras de las felicidades eternas.

Esto se verifica cuando las almas puras de las «Hijas de María» siguiendo sus naturales afectos, buscan la fuente de la pureza y beben en ella raudales de cristiana poesía que las enagena y sublima, elevando sus fervidas plegarias entre las espirales del incienso derretido, como los corazones de las oferentes, ante el altar de la Santísima Virgen.

También nuestro cotazon, alentado por neto españolismo, golpeaba regocijado á las puertas de nuestro pecho, deseando saltar fuera para contemplar el espectáculo magnífico que simbolizaba la union dichosa de la Religión y de la Patria.

El Tabernáculo habia sido adornado con preciosa cubierta plateada; la imágen de la Purísima Concepcion elevábase bajo el amplio dosel celeste, en la arrebatadora actitud que el insigne Marillo la trasladó al lienzo, impulsado por un enérgico arranque de inspiración cristiana; las banderas españolas cobijaban los escudos nacionales y en el Presbiterio se ostentaban los cuatro escudos de las Ordenes militares.

Rieos candelabros y vistosas arañas sostenían multitud de luces, lanzando en derredor iridescuentes y deslumbradores reflejos.

Daban principio los ejercicios con el solenne *Tantum Ergo* de Varela Silvari, cantado con mucho fervor y afinación por las jóvenes cantoras. La divina Majestad Eucarística era expuesta á la adoración de los fieles y resonaban por los ámbitos del templo como filial y expresivo saludo, los acordes del magnífico *Bendita sea tu pureza* del maestro Verguilla. Despues nuestro virtuoso y querido Párroco rezaba el Santo Rosario, en el que se cantaba la hermosa *Letania* de Varela, y acto seguido empezaba la ejemplar Novena en la que se intercalaban las preciosas *Ave Marias* del notable compositor Sr. Bordesesse.

La continuación se ejecutaban los hermosos *Gozos* á la Virgen, del señor Barrera y la *Salve* de Eslava; seguía la Reserva del Santísimo, cantándose despues la tierna *Despedida*, de Garcia.

En todos estos actos ha sido muy numerosa la concurrencia, pero especialmente el dia de la Purísima fué verdaderamente extraordinaria.

En la fiesta principal se ejecutó la notable Misa del jóven compositor D. Manuel Pinilla y el sermón estu-

vo á cargo del activo coadjutor don Vicente Benitez.

Aunque breve y deficientemente nos creamos obligados á dar á nuestros lectores una ligera reseña de este importante discurso, muy apropiado á las actuales circunstancias y muy oportuno para las fiestas que describimos. Entre otros méritos que á nuestro pobre juicio resaltaron en dicho sermón figuró el muy estimable de ceñirse á las últimas instrucciones del sábio Pontífice Leon XIII que con tanto interés ha recomendado el carácter evangélico de la predicación. Bien conoce el Supremo Gerarca de la Iglesia los tesoros que se encierran en los libros sagrados! Ejemplo clarísimo del fruto que puede obtenerse de la predicación del Evangelio fué el sermón á que nos referimos, el cual tuvo los resplandores del sublime *Apocalipsis*, describiendo en María el símbolo del misterio de pureza, representándola como Hija del Cielo, vestida del Sol, coronada de estrellas, hollando la Luna, como antítesis completa de aquella mujer sentada sobre la bestia hermeja, llena de nombres de blasfemia y con el vaso lleno de abominación y de inmundicia.

Tras un brillante preámbulo sintetizó su plan en la proposición de que «el Misterio de la Pureza de María vence al misterio de abominación de la sociedad moderna simulada en aquella figura.»

Frente á los misterios de impiedad de impureza y de persecuciones con que la mujer nefanda atormenta y pervierte á la humana criatura María robustece la fé, crea la santidad y dá aliento al espíritu, revelando á los cristianos misterios de *ilustración y verdad*, de *pureza y justicia* y ofreciéndoles su *valimiento y protección*.

Con frases y pruebas felices avanzaba en la demostración de su tesis, citando expresiones bellísimas, como aquella de San Agustín, en la que el santo doctor dice de María que es la *escala por donde el Señor baja á la tierra y por donde los hombres han merecido subir á los cielos.*

Probados los triples conceptos en que dividiera su proposición lanzó viril apóstrofo á la bandera nacional que en días de gloria y prosperidad para España se honraba ostentando triunfante por doquiera la sacrosanta efigie de María.

Aludió despues á la mancha echada por el protestantismo en el centro del escudo español, y en los épicos acentos del orador sagrado se notaba la santa indignación que hervía en su católico pecho.

Terminó tan hermosísimo discurso suplicando á María Santísima protección para este pueblo, para la asociación de «Hijas de María» y para el sacerdocio católico.

Reciba el entusiasta orador nuestra cumplida enhorabuena; recíbanla también el Sr. Cura Párroco y las señoritas que componen la Junta directiva; recíbanla con especialidad las distinguidas cantoras Doña María Benita de la Torre, María Josefa Megia, María Prieto y la religiosa Terciaria Sor Araceli Velasco; ¡la Virgen las premie y las aliente á nuevas alabanzas! Reciba nuestros plácemes el profesor señor Pinilla que justamente debe participar de los triunfos de sus discípulas. Y felicitémoslos los católicos valdepe-

ñeros de estos cultos que envuelven consoladoras promesas para el porvenir.

Es muy notable y está henchida de unción evangélica la Exhortación Pastoral de nuestro amadísimo Prelado para el Santo tiempo de Adviento.

Duélese de que las sectas hagan propaganda en nuestra patria sin dificultad, mientras los católicos se dividen en banderías ó se lanzan mutuamente acusaciones públicas.

Lamentase asimismo de que la enseñanza oficial abra puerta franca á los maestros para que envenenen á su sabor con obras de texto á su antojo á sus discípulos y recomienda con vivo interés la union de los católicos por los vínculos de la caridad verdadera y de paz que viene á traer al mundo Jesucristo Nuestro Señor en su Nacimiento.

Muy afectuosas y razonadas son las consoladoras adhesiones que el Ilmo. Sr. Obispo Prior ha recibido de los Arciprestijos de Ciudad-Real, Almadén, Horeajo de los Montes é Infantés con motivo de la protesta del Consejo de las Ordenes Militares.

No es filoxera

Hace algunos dias supimos que un señor propietario de esta villa tuvo una confidencia con el señor Alcalde manifestándole sus sospechas y temores de que pudiera ser la filoxera una enfermedad observada en algunos viñedos de este término.

Como se trataba de un asunto grave que hubiera influido en la depreciación de la propiedad, causando perturbación en el negocio vinícola, no quisimos dar grito de alarma, entre otras razones porque sabiamos que la autoridad municipal se ocupaba en el asunto.

Como ya se ha verificado el reconocimiento y el señor ingeniero agrónomo ha tranquilizado los ánimos, afirmando que no es filoxera la enfermedad observada, tenemos el gusto de anunciarlo así al público, para satisfacción de nuestros convecinos y de los propietarios de viñas en los pueblos limítrofes.

CORRESPONDENCIA

DESDE LA CAPITAL

En la Prioral

El dia de la Purísima Concepcion, despues de terminada la Misa Mayor, dió nuestro virtuoso Prelado la Bendición Papal á los numerosos fieles, que, ansiosos de ganar las indulgencias concedidas, acudieron presurosos á gozar de ellas, previamente confesados y comulgados. Predicó en este dia el mismo Sr. Obispo-Prior, y al siguiente también en Santa María del Prado, el Doctor D. Manuel Florez, Rector del Seminario.

La conferencia

Esta caritativa Asociación, que fundó el glorioso San Vicente de Paul, celebró el domingo una de sus principales festividades, con motivo de la fiesta de la Purísima Concepcion. Por la mañana, á las ocho, hubo comunión para los cofrades y pobres socorridos y al medio dia junta general á que además de muchos conferentes asistieron varios señores respetables y canónigos, presidiendo nuestro celoso Prelado. Del estado leído por el Secretario, resultó que en la actualidad so-

corre la Conferencia de hombres en Ciudad-Real unas veinte familias desvalidas. El ilustrado profesor de la Normal D. Eduardo Arévalo leyó un bien escrito discurso del Sr. Presidente alusivo al acto. Este fué terminado con una hermosa plática que el señor Obispo dirigió á los concurrentes, que con regocijo y atención escucharon.

Recolección

Con alguna premura, á mi entender, se ha dado comienzo á la recolección de la escasísima aceituna que hay en este término municipal y sus colindantes.

Mozos sorteables

El domingo y lunes ha durado el sorteo de los 1.284 mozos que en esta zona militar han entrado en suerte para el próximo reemplazo. El acto ha tenido lugar en las Casas Consistoriales de esta ciudad.

He oido decir que de los pueblos mas favorecidos por la suerte han sido Ciudad-Real y Valdepeñas.

Festividad

Para conmemorar la Concepcion de la Virgen Santísima celebróse en las Monjas Franciscas, el dia 8, solemne función religiosa á la que asistieron las Hijas de María. Predicó su director espiritual Sr. Don Félix Cadavieco.

La víspera comenzó la nevada.

Sagradas ordenes

En las celebradas últimamente por nuestro Excmo. Prelado fueron promovidos:

Al presbiterado

Dr. D. Metelio Quintanar y Funes de Campo de Criptana.

Lic. D. José Antonio Leon y Espadas, de esta capital.

D. Santiago Garcia de Mateos y Chaparro de La Solana.

D. Vicente Camargo y Sobrino, de Malagon.

D. Vicente Capilla y Buiza, de esta capital.

D. Andres Buitrago y Rodriguez, de Malagon.

D. Gregorio Ruiz del Pozo y Arcodiano, de Cabezaerobias.

D. Mariano Leon y Lopez, de Malagon.

Al diaconado

D. Daniel Sanchez y Garcia, de Almodóvar.

D. Federico Valero y Sanchez, de Miguelturna.

A tonsura, menores y subdiaconado

D. Manuel Consuegra y Serrano, de esta capital.

Los estudiantes

Comienzan á regresar al lado de sus familias con el fin de pasar aquí las fiestas de Navidad, los que hacen sus estudios fuera de Ciudad-Real; entre ellos he tenido el gusto de saludar á los aprovechados alumnos de farmacia Sres. Gil, Aguirre y Gomez de los Rios.

SEGAYRI

Ciudad-Real 11 Noviembre 94.

NUEVO PERIÓDICO

Con el título de *El Eco de la Montaña* ha empezado á publicarse en Cáceres un semanario católico.

Sus primeras líneas estan dedicadas á la Sma. Virgen, y despues de ofrecer á la Reina del Cielo todas sus aspiraciones y deseos termina diciendo: «y solo para vuestro honor y prez, para dilatar el reinado social de nuestro divino Hijo, para que su ley santísima sea más conocida, acatada y venerada viene al estado de la prensa y se pos-